



BULLETIN
D'INFORMATION
ÉLECTRONIQUE
MENSUEL

d'Apprentissage
et de garde de la
petite enfance

JUILLET 2023

[Mise à jour concernant la Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance](#)

[Avancement des priorités en matière de services de garde d'enfants](#)

[Pleins feux sur la réussite](#)

[Annonces et rappels](#)

Mise à jour concernant la Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance

Mises à jour concernant le personnel

Nous continuons d'accueillir de nouveaux employés à notre division afin d'appuyer les priorités du Manitoba en matière d'apprentissage et de garde de la petite enfance :

- La Direction de la responsabilisation et des rapports financiers a accueilli deux nouveaux analystes financières, **Marilyn Sacramento** et **Adedoyin Olatunji (Doyin)** : Marilyn est titulaire d'un baccalauréat ès sciences en comptabilité et possède de l'expérience en gestion et en finances dans des postes supérieurs aux Philippines, aux Émirats arabes unis, au Soudan, en Ouganda et au Canada, et ce, dans les secteurs public et privé. Adedoyin Olatunji (Doyin) est titulaire d'un baccalauréat en comptabilité et est actuellement inscrite comme candidate au titre de CPA. Doyin apporte à la Division 13 ans d'expérience en comptabilité, en gestion financière et en analyse financière dans les secteurs de la fabrication et de la vente au détail.
- La Section de la diversité et de l'inclusion au sein de la Direction des opérations provinciales a accueilli deux nouvelles superviseuses, **Toni Landry** et **Neera Barber**. Toni et Neera possèdent toutes deux la certification EJE III et travaillent dans le secteur de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance depuis plus de 15 ans, y compris dans des rôles de directrice. Toni travaille à la Division depuis 2012 dans divers rôles, dont celui de responsable par intérim de la Section de la diversité et de l'inclusion à l'automne de 2022. Neera, quant à elle, s'est jointe à l'équipe de diversité et d'inclusion en 2019 et y a travaillé en tant que travailleuse du développement de l'enfant et plus récemment en tant que coordonnatrice du soutien à l'inclusion.
- Au revoir à l'analyste financière principale, **Elaine Olais**, dont la dernière journée à la Direction de la responsabilisation et des rapports financiers était le 14 juillet 2023. Elle intègre un autre ministère. Elaine a apporté d'importantes contributions à l'équipe des finances de la Division et nous lui souhaitons le meilleur à l'avenir!

Avancement des priorités en matière de services de garde d'enfants

Misant sur les [investissements récents visant à agrandir les programmes d'enseignement postsecondaire](#) pour soutenir un plus grand effectif d'étudiants qui deviendront des éducateurs de la petite enfance et des aides des services à l'enfance, le Ministère a marqué plusieurs jalons importants au cours du mois dans la création de plus de places de garderie, grâce au financement de l'Accord entre le Canada et le Manitoba sur l'apprentissage et la garde des jeunes enfants à l'échelle du Canada.

Prolongation de [la Subvention d'aide à l'agrandissement et à la rénovation](#) : Le 11 juillet 2023, les gouvernements du Canada et du Manitoba ont annoncé l'allocation de 13,5 millions de dollars pour aider les centres de garde d'enfants à accroître le nombre de places de garderie pour les enfants en bas âge et d'âge préscolaire. En réponse à une manifestation d'intérêt pour l'année 2023-2024, la Subvention d'aide à l'agrandissement et à la rénovation octroiera jusqu'à un maximum de deux millions de dollars en fonds d'immobilisations par projet pour agrandir l'espace physique dans les établissements existants. On prévoit ajouter jusqu'à 450 places additionnelles pour les enfants de moins de sept ans. La date limite pour envoyer une proposition pour la subvention de 2023-2024 est **le vendredi 15 septembre 2023**.

Agrandissement des places de garderie dans les écoles et les établissements d'enseignement postsecondaire :

Le 20 juillet 2023, les gouvernements du Canada et du Manitoba ont annoncé un nouvel investissement de plus de 180 millions de dollars consacré à la création de plus de 3 700 nouvelles places autorisées et financées pour les enfants en bas âge, d'âge préscolaire et d'âge scolaire dans le cadre de 36 projets d'immobilisations dans les écoles publiques et 9 projets d'immobilisations dans les établissements d'enseignement postsecondaire. En plus des nouvelles places de garderie, l'initiative d'agrandissement des établissements d'enseignement postsecondaire comprendra un montant de 3,5 millions de dollars pour la construction de sept laboratoires d'apprentissage innovateurs qui offriront des expériences d'apprentissage pratiques dans le domaine de l'éducation de la petite enfance.

Huit centres de garde d'enfants préfabriqués de la phase 1 ouvriront bientôt leurs portes : Dans le cadre du volet d'immobilisations des organismes dirigeants municipaux et autochtones, huit établissements annoncés en novembre dernier ouvriront leurs portes au cours des semaines à venir, chacun ajoutant 74 places destinées aux enfants en bas âge et d'âge préscolaire. Le 21 juillet, Bright Beginnings Educare a annoncé l'ouverture de son nouveau centre de garde d'enfants à Headlingly. Des centres ouvriront ensuite à Oak Bluff, à Whitemouth, à Stonewall, à Selkirk Est, à Île-des-Chênes et à Rosenort d'ici septembre, et à Portage-la-Pairie d'ici octobre. Les travaux de construction à la Première Nation Peguis commenceront ce mois-ci et 16 autres projets ont été approuvés dans le cadre d'une deuxième phase de l'initiative. Une fois terminées, les deux phases du projet devraient mener à la création de 1 970 nouvelles places de garderie dans 25 collectivités rurales et des Premières Nations à l'échelle de la province.



La première ministre Heather Stefanson donne une allocution à l'ouverture de Bright Beginnings



Reed Smith, stagiaire du Programme des leaders en formation; Lily Mallard, responsable principale des projets d'immobilisations; Sarah Whiteford, sous-ministre adjointe; ministre Wayne Ewasko; sous-ministre Dana Rudy; Monique Lubkiwski, coordonnatrice de la garde d'enfants; Pam Wever, directrice, Développement des immobilisations et des espaces

Pour en savoir davantage sur les initiatives de création de places de garderie et sur les progrès liés à l'engagement actuel du Manitoba envers la création de 23 000 places de garderie accessibles, abordables et de haute qualité d'ici 2026, rendez vous à <https://gov.mb.ca/education/childcare/resources/spacecreation.fr.html>.

Pleins feux sur la réussite

Les subventions pour l'amélioration de la qualité à l'œuvre

Au début de l'année, le gouvernement du Manitoba a annoncé des subventions d'amélioration de la qualité ponctuelles, donnant ainsi aux fournisseurs des services d'apprentissage et de garde de la petite enfance la souplesse pour choisir le financement qui répond le mieux aux besoins et les mettant dans les meilleures conditions pour bâtir un système d'apprentissage et de garde de la petite enfance solide et plus adaptée pour l'avenir.

La Subvention pour l'amélioration de la qualité de l'apprentissage et de l'environnement de la petite enfance, accessible à tous les établissements, faisait partie des trois volets de subventions offerts aux établissements dans le cadre de cette initiative. Cette subvention offre 875 dollars par place autorisée. Elle était conçue pour aider les établissements à faire face au vieillissement des infrastructures et des équipements, améliorer les espaces intérieurs et extérieurs et élargir l'éventail de matériel de développement offert pour les enfants, les familles et le personnel.

Les fournisseurs en milieu familial, Anna Fe et Romeo Cruzada, ont récemment fait part de leur utilisation du financement de la Subvention pour l'amélioration de la qualité de l'apprentissage et de l'environnement de la petite enfance. Ils ont entièrement refait leur structure de jeu et d'escalade extérieure pour les enfants dont ils ont la garde.



« Quelques photos des activités extérieures de nos petits. Nous avons maintenant une clôture et une terrasse. Nous remercions la Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance pour toutes les subventions. Celles-ci aident énormément à l'amélioration et au soutien de nos programmes et de nos activités. » - Anna Fe Cruzada

(Photos fournies par Anna Fe Cruzada)

Merci à Anna Fe et à Romeo d'avoir fourni ces photos inspirantes! Si vous souhaitez partager des photos de vos projets, de vos ressources ou de vos rénovations financées par la Subvention pour l'amélioration de la qualité, envoyez-nous un courriel à l'adresse CDCInfo@gov.mb.ca avec dans la ligne d'objet « Subvention pour l'amélioration de la qualité ». Nous continuerons à mettre en vedette certains des projets intéressants et novateurs dans les futurs numéros du bulletin!

À l'écoute des éducateurs de la petite enfance du Manitoba

Ashtyn (EJE II, région de Parkland)

« Après avoir terminé le secondaire, j'ai commencé à travailler en tant que stagiaire d'été dans un programme pour enfants d'âge scolaire et je n'ai jamais regardé en arrière! Travailler dans le milieu de la garde d'enfants m'a permis d'établir des liens durables avec des enfants, des familles, des collègues et des membres de la communauté. Il n'y a rien de mieux que de rencontrer les enfants dont on avait la garde dans le secteur de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance à l'âge de l'adolescence ou adulte. Ils se rappellent toujours, le sourire aux lèvres, les souvenirs créés, les leçons apprises et les aventures que nous avons vécues ensemble. Je ressens une énorme fierté quand j'apprends que j'ai eu un impact positif et laissé un héritage dans la vie de nos petits. »

Rencontrez l'équipe de la Division — la sensei-tionnelle Terry Smith

Coordonnatrice de la garde d'enfants, Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance

(Terry Smith à l'exhibition de karaté de Grand Beach)



« Je ne comptais pas poursuivre dans le secteur de la garde d'enfants; ce n'était qu'un emploi d'étudiant quand j'étais à l'université. Je crois que je voulais devenir comptable ou avocate à l'époque. Puis, j'ai rencontré mon mari, nous avons eu des enfants et j'ai découvert que j'aimais réellement ça, la garde d'enfants!

J'ai la ceinture noire de troisième degré au karaté. Je m'entraîne depuis 23 ans. Je suis actuellement une sensei au YMCA sur l'avenue Portage. C'est ma dose d'enfants. Lorsque je suis devenue coordonnatrice de la garde d'enfants, je n'avais plus ce lien avec les enfants, alors j'ai commencé à enseigner le karaté régulièrement.

J'aime les enfants. Leur enthousiasme, leur honnêteté, leur franchise. C'est amusant d'observer leur développement. Il y a un petit garçon dans mon cours. Un petit garçon timide, réservé et pas sûr de lui, je l'ai vu obtenir ses ceintures jaune et orange. Mon sensei m'a permis de lui donner son certificat et sa ceinture. Son visage rayonnait. Ça me donne encore la chair de poule. Le simple fait de voir leurs accomplissements, résultat de mon enseignement, ça me donne une sensation d'euphorie.

Je suis vraiment du genre à prendre le temps de savourer les petits plaisirs. J'apprécie les choses simples de la vie. »

Annonces et rappels

Fonds en fiducie pour la viabilité des garderies – Les fournisseurs de services de garde d'enfants peuvent maintenant faire une demande pour l'année 2023-2024 : La date limite pour faire une demande est le 30 septembre 2023.

Pour en lire davantage ou pour obtenir un formulaire de demande, rendez vous à www.manitoba.ca/education/childcare/centres_homeproviders/providers_resources/grants.fr.html#sustainability.

Pause dans la distribution du cyberbulletin de la Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance – août et septembre 2023 : Le bulletin de la Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance ne sera pas diffusé en août et septembre 2023 en raison de la période de restriction sur les communications gouvernementales observée avant l'élection générale.

Félicitations au Kiddie Sunshine Centre – Première pelletée de terre en vue de la construction d'une nouvelle garderie à Altona : Le Kiddie Sunshine Centre entame la construction de son nouveau centre de garde d'enfants à Altona. Ce projet d'immobilisations a été approuvé dans le cadre d'une demande du Fonds d'immobilisations d'Éducation et Apprentissage de la petite enfance, avec un montant de 4,1 millions de dollars en fonds d'investissement octroyé en vertu de l'Accord Canada-Manitoba sur l'apprentissage et la garde des jeunes enfants. Kiddie Sunshine créera 98 nouvelles places de garderie dans la collectivité, dont 20 places pour les enfants en bas âge, 48 places pour les enfants d'âge préscolaire et 30 places pour les enfants d'âge scolaire. On prévoit ouvrir ces places de garderie à l'automne 2024.

Pour en savoir plus sur le Fonds d'immobilisations d'Éducation et Apprentissage de la petite enfance, consultez le site Web suivant : www.manitoba.ca/education/childcare/resources/building_fund.fr.html.

Nous apprécions votre contribution!

Souhaitez-vous nous faire part d'idées, d'un programme ou d'une célébration de votre établissement? Souhaitez-vous fournir une citation qui illustre pourquoi vous aimez travailler en tant qu'éducateur de la petite enfance? Envoyez-nous un courriel à l'adresse CDInfo@gov.mb.ca avec dans la ligne d'objet « Bulletin de la Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance » et vous pourrez être mis en vedette dans notre prochain numéro.

Pour toute question d'ordre général concernant la Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance :

Site Web : www.manitoba.ca/education/childcare/index.fr.html

Courriel : cdcinfo@gov.mb.ca

Téléphone : 204 945-0776

Si vous souhaitez retirer votre adresse électronique de la liste de distribution du bulletin d'information électronique mensuel d'Apprentissage et garde de la petite enfance, veuillez envoyer un courriel à : melcc-ed@gov.mb.ca.